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Мониторинг СМИ 6 – 14 июля 2022 года 

Упоминаний всего: 44, из них в федеральных СМИ – 17 

Телевидение: 0 

Интернет: 24 

Печать: 14   

Радио: 6 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 4 

По инициативе ОСО и СМИ: 16 
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/text/business/2022/07/06/71466299/                                    6 июля 2022, 16:02 

Теневой оборот мяса мешает развитию агропромышленного комплекса Забайкалья 

Основная причина недозагрузки производственных мощностей мясоперерабатывающей 

отрасли Забайкальского края кроется в теневом обороте мяса, следует из презентации проекта 

Стратегии социально-экономического развития региона до 2035 года, подготовленной Восточным 

центром государственного планирования. 

Руководил подготовкой проекта стратегии доктор экономических наук, директор 

Высшей школы экономики, управления и предпринимательства ЗабГУ, завкафедрой 

экономической теории и мировой экономики Виталий Буров. В апреле 2022 он поговорил об 

этом в нашем проекте «Редколлегия». 

Авторы стратегии указали, что большая часть мяса в Забайкалье вывозится мимо 

промплощадок. Решение проблемы видится при этом в строительстве оптово-распределительных 

центров и развитии кооперации личных подсобных хозяйств — увеличении объемов официальной 

продажи мяса и его переработки. 
 

https://www.chita.ru/text/society/2022/07/07/71459531/                                      7 июля 2022, 07:00 

Госпожа пресс-секретарь. Экс-пиарщица Минобра Забайкалья — о нелюбви к Осипову 

и зарплате, которая должна быть у каждого 

Екатерина Горская пришла в пресс-службу Минобразования Забайкалья в 2016 году и почти 

четыре года отработала с Андреем Томских, пока тот не ушел с поста после череды открытых 

конфликтов с губернатором Александром Осиповым. Осипов требовал от Томских отчета по 

стройкам и теплым туалетам, игнорируя «дисфункцию полномочий», о которой публично заявлял 

бывший министр. Горская ушла вместе с Томских и сегодня вернулась. Журналисты и бывшие 

коллеги до сих пор считают ее одной из самых эффективных пресс-секретарей во власти. 

<…> В институте учат, но надо учиться еще, и надо учиться другому 

— Почему ты начала преподавать в вузе? 

— Я до 9-го класса мечтала быть учителем истории. А потом мама мне напомнила, что я 

маленькой, когда все просили выключить рекламу, просила включить ее обратно. И я пошла на 

пиарщика. Но мне интересно общаться со студентами. Я когда пошла в магистратуру, то сначала 

поступила на истфак, но через полгода перевелась на журналистику. 

— Тебе нравится учить? 

— Очень сильно. Я расслабляюсь. 

— У всех разная статистика по тому, насколько успешно реализуются студенты ЗабГУ 

в профессии. Из твоей группы бакалавров многие по профессии работают? 

— У нас было 24 человека в группе. И много кто работает в сфере массовых коммуникаций, 

включая Таню Акишину (заместитель главного редактора «Чита.Ру». — Прим. ред.). Процентов 

50–60% точно… 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/07/07/71463248/                                  7 июля 2022, 09:00 

ЗабГУ получил лицензию на новые образовательные программы СПО 

Забайкальский государственный университет получил лицензию на образовательную 

деятельность по пяти новым программам подготовки квалифицированных рабочих, служащих и 

специалистов среднего звена. Теперь на базе Гуманитарно-технического колледжа ЗабГУ, а также 

энергетического и горного факультетов поступающие смогут получить среднее профессиональное 

образование по специальностям «сетевое и системное администрирование», «машинист котлов», 

«тепловые электрические станции», «технология аналитического контроля химических 

соединений» и «открытые горные работы». 

https://www.chita.ru/text/business/2022/07/06/71466299/
https://www.chita.ru/text/society/2022/07/07/71459531/
https://www.chita.ru/text/education/2022/07/07/71463248/
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Обучение по новым направлениям подготовки будет осуществляться в очной и заочной 

формах на коммерческой основе. Срок очного освоения образовательных программ составит 2 

года 10 месяцев, заочного — 3 года 10 месяцев. 

Студентам, прошедшим обучение по специальности «машинист котлов», будет присвоена 

квалификация «машинист блочной системы управления агрегатами (котел-турбина) — машинист 

котлов» или «машинист блочной системы управления агрегатами (котел-турбина) — машинист-

обходчик по котельному оборудованию». После этого они смогут выполнять работы по 

управлению процессом функционирования котлов, турбин, генераторов. 

Выпускники направления «Сетевое и системное администрирование» получат одну из 

наиболее востребованных и перспективных профессий и специальностей СПО в соответствии с 

мировыми стандартами и передовыми технологиями. Должность системного администратора 

присутствует практически во всех фирмах и учреждениях, где используются большое количество 

компьютеров и сетевые ресурсы Интернета. 

По окончании обучения по специальности «тепловые электрические станции» выпускникам 

присваивается квалификация «техник-теплотехник». Специалист занимается техническим 

обслуживанием и эксплуатацией теплотехнического оборудования систем 

тепловодогазоснабжения и средств учета и контроля тепловой энергии. 

Молодые люди, получившие профессию по направлению «Технология аналитического 

контроля химических соединений», будут заниматься выполнением лабораторных анализов, 

испытаний и измерений, направленных на определение качественного химического состава 

вещества и количественных соотношений в нем химических элементов и соединений, обработкой 

работ в соответствии с требованиями стандартов и технических условий. 

Выпускники направления «Открытые горные работы» получают квалификацию «горный 

техник-технолог». Эти специалисты занимаются подготовкой, организацией, проведением и 

контролем за безопасностью горных и взрывных работ. 

Набор на новые специальности будет запущен в ближайшее время. А уже сейчас 

абитуриенты могут подать документы на поступление в ЗабГУ по следующим специальностям 

СПО: «документационное обеспечение управления и архивоведения», «туризм», «экономика и 

бухгалтерский учет (по отраслям)», «социальная работа», «финансы», «право и организация 

социального обеспечения» и «право и судебное администрирование». 

По всем вопросам обращаться в Гуманитарно-технический колледж ЗабГУ: Чита, ул. 

Амурская, 15, каб. 305, email: gtkzabgu@mail.ru, тел.: 8 (3022) 31-02-25. 
 

https://www.chita.ru/text/society/2022/07/08/71473658/                                      8 июля 2022, 20:30 

Пять студентов из Забайкалья поедут в Ростовскую область и ЛНР для помощи 

местным жителям 

Пятеро добровольцев из Всероссийского студенческого корпуса спасателей, студенты 

ЗабГУ и политехнического колледжа на месяц отправятся в Ростовскую область и на территорию 

Луганской Народной Республики (ЛНР) для помощи населению, сообщается 8 июля на сайте 

Законодательного собрания Забайкальского края. 

«На Украину ребята поедут впервые, но опыт командировок у них за плечами уже есть. По 

словам одного из добровольцев Ивана Бармина, ранее ребята неоднократно принимали участие в 

ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций — помогали разбирать завалы после наводнения 

2019 года в Тулуне, тушили пожары в Читинском районе, оказывали помощь жителям 

Чернышевска, пострадавшим от наводнения», — говорится в сообщении. 

Из пяти студентов на территорию ЛНР поедут двое — они прошли обучение для спасателей. 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/07/13/71484140/                                13 июля 2022, 09:09 

ЗабГУ вошел в двадцатку вузов России по размеру зарплат выпускников-экономистов 

Забайкальский государственный университет занял 19-ю строчку в рейтинге вузов России по 

уровню зарплат молодых специалистов, работающих в сфере экономики и финансов и 

окончивших вуз в 2016–2021 годах, сообщили ИА «Чита.Ру» 12 июля в пресс-службе сервиса 

SuperJob. 

По данным исследования, выпускники ЗабГУ экономического направления зарабатывают в 

среднем 62 000 рублей. 92% учащихся после окончания вуза остались работать в Чите. 

Также в рейтинг вошли другие вузы Дальневосточного федерального округа. На 13-м месте 

расположился Дальневосточный федеральный университет. На строчке выше, чем ЗабГУ, в 

рейтинге расположился Хабаровский государственный университет экономики и права. 

https://www.chita.ru/text/society/2022/07/08/71473658/
https://www.chita.ru/text/education/2022/07/13/71484140/
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Всего в рейтинге 20 мест, которые распределены между 56 вузами России. На первом месте 

рейтинга — Московский государственный институт международных отношений МИД РФ 

(МГИМО), выпускники которого в среднем зарабатывают около 150 000 рублей. На второй строке 

— Национальный исследовательский университет «Высшая школа экономики» (НИУ ВШЭ) со 

средней заработной платой выпускников 140 000 рублей в месяц, третье место — у Московского 

государственного университета имени М. В. Ломоносова — 130 000 рублей. 
 

https://www.chita.ru/text/incidents/2022/07/13/71484449/                                 13 июля 2022, 15:20 

Учившийся в ЗабГУ младший сержант погиб в спецоперации на Украине 

Учившийся в Забайкальском государственном университете уроженец Бурятии, младший 

сержант Буян Гонсоронов погиб в ходе спецоперации на Украине, сообщается 13 июля в 

официальном telegram-канале администрации Иволгинского района Бурятии. 

Буян Гонсоронов родился 6 января 1995 года в селе Оронгой Иволгинского района. В 2009 

году его семья переехала в поселок Дульдурга Забайкальского края, где Буян окончил 11 классов 

школы. 

После окончания школы в 2013 году поступил в Читинский техникум железнодорожного 

транспорта, где получил специальность машиниста. 

В 2014 году призван на срочную службу в армию, откуда он демобилизовался в звании 

младшего сержанта в должности командира танка и командира отделения. По итогам службы Буян 

Гонсоронов стал специалистом III класса, награжден нагрудным знаком «Гвардия». 

После срочной службы обучался на юридическом факультете Забайкальского 

государственного университета. В августе 2019 года поступил на военную службу по контракту. 

В марте 2022 года был отправлен на спецоперацию на Украине, где погиб 1 июля. 

Прощание пройдет 14 июля на родине бойца, в поселке Оронгой. 
 

Заб.Ру 
https://zab.ru/news/153446                                                                                   10:47, 13 июля 2022 

ЗабГУ вошёл в список лучших вузов страны по уровню зарплат выпускников-

экономистов 

В рейтинге вузов России по уровню зарплат выпускников экономического 

направления ЗабГУ занял 19 строчку. По данным SuperJob, выпускники данного вуза 

зарабатывают в среднем 62 тысячи рублей. При этом 92% студентов после окончания 

университета остались работать в Чите. 

Примечательно, что в топ-20 вошли и другие учебные заведения ДФО. Например, на 13-м 

месте расположился Дальневосточный федеральный университет. Средние зарплаты 

выпускников-экономистов этого вуза составляют 78 тысяч рублей в месяц. Доля оставшихся в 

городе после обучения равна 42%. 

Хабаровский государственный университет экономики и права находится на 18 месте. 56% 

выпускников остались работать в городе, где получали профессию, а средняя зарплата молодых 

специалистов составляет 65 000 рублей в месяц. 

Рейтинг составлен с учётом зарплат молодых специалистов, работающих в сфере экономики 

и финансов и окончивших вуз в 2016-2021 годах. 
 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2022/07/07/debyut_okazalsya_uspeshnim___regbistki_zabaykalyya_odol

eli_komandu_iz_moskvi_v_pervoy_viezdnoy_igre                                                  07 июля 2022 г., 18:02 

«Дебют оказался успешным» — регбистки Забайкалья одолели команду из Москвы в 

первой выездной игре 

Регбистки из Забайкальского государственного университета (ЗабГУ) победили 

команду Московского государственного психолого-педагогического университета на 

Всероссийской универсиаде по регби-7 (вид игры, где на поле находятся по 7 человек от 

каждой команды - авт.). Для девушек ЗабГУ состязания были первыми за пределами 

Забайкальского края. 

https://www.chita.ru/text/incidents/2022/07/13/71484449/
https://zab.ru/news/153446
https://zabnews.ru/novost/2022/07/07/debyut_okazalsya_uspeshnim___regbistki_zabaykalyya_odoleli_komandu_iz_moskvi_v_pervoy_viezdnoy_igre
https://zabnews.ru/novost/2022/07/07/debyut_okazalsya_uspeshnim___regbistki_zabaykalyya_odoleli_komandu_iz_moskvi_v_pervoy_viezdnoy_igre
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По сообщению федерации регби Забайкалья, спортсменки заняли шестую строчку в 

пилотных для себя играх. Для подготовки к состязаниям они тренировались дважды в день на 

протяжении месяца на разных площадках города, так как в Чите нет стадиона предусмотренного 

для постоянных занятий регби. 

«Для нас дебют оказался успешным, особенно порадовала первая игра со спортсменками из 

Москвы, соперников не жалели. Некоторых девушек уже отмечали тренера из других регионов. 

Сейчас будем учиться справляться с волнением, игроки очень переживали, ведь за прямой 

трансляцией следила вся наша федерация, их друзья и родственники», — сообщил тренер женской 

сборной по регби в Чите Алексей Фалилеев. 

По словам тренера, команда приобрела новый опыт и теперь будет практиковаться с учётом 

«набитых шишек». Регбисткам предстоит подготовка к всероссийским соревнованиям по 

пляжному регби, которые пройдут в августе в Москве. 

Тренировки по регби в Чите проходят бесплатно для мужчин, девушек и парней. Летом все 

желающие могут попробовать себя в этом виде спорта на запасном стадионе СибВО каждый 

четверг в 19:00. 

Ранее стало известно, что мужская сборная Забайкальского края «Университет» по итогам 

четырёх туров заняла 11 место из 19 во второй по значимости в России «Высшей» лиге. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/07/08/5_dobrovolytsev_iz_chiti_poedut_pomogaty_bezhentsam_s_

ukraini                                                                                                                         08 июля 2022 г., 17:29 

5 добровольцев из Читы поедут помогать беженцам с Украины 

Спикер Законодательного собрания Забайкальского края Юрий Кон 8 июля в Чите 

встретился с добровольцами из Всероссийского студенческого корпуса спасателей, которые 

поедут помогать украинским беженцам в Ростов-на-Дону. Двое из них отправятся на территорию 

Украины. 

«Ехать, конечно же, страшно, но все же едут, наши ребята со всех регионов там работают, 

мы не можем в стороне оставаться. Кто-то же должен делать эту работу», – рассказал один из 

добровольцев Иван Бармин. 

«Планируются аварийно-восстановительные работы, то есть там дома разрушены, в которые 

снаряды попали, а мы помогаем в разборе этих завалов. В основном там гуманитарная помощь, 

формируют пайки, которые надо развозить. Работы очень много», – поделился планами о работе 

один из ребят. 

Преимущественно это студенты Забайкальского государственного университета 

факультета Строительства и Экологии, кто-то из них ещё учится, а кто-то только закончил 

вуз.  Каждый из них не раз участвовал в ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций. 

В 2019 году в Иркутской области они помогали людям, чьи дома были затоплены после 

наводнения, а в 2020 привлекались для тушения пожаров в Читинской области, помогали жителям 

Чернышевска, пострадавшим от наводнения. 
 

Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/social/2022/07/07/regbistki-ot-zabgu-odoleli-komandu-iz-moskvy-v-

pervoy-vyezdnoy-igre.html                                                                                               07.07.2022 в 15:48 

Регбистки от ЗабГУ одолели команду из Москвы в первой выездной игре 

Женская команда по регби от Забайкальского государственного университета одолела 

команду Московского государственного психолого-педагогического университета на 

Всероссийской универсиаде. Об этом 7 июля «МК в Чите» сообщили в пресс-службе федерации 

регби Забайкальского края. 

«Дебют оказался успешным. Порадовала первая игра со спортсменками из Москвы, 

соперников не жалели. Игроки очень переживали, за прямой трансляцией следила не только вся 

наша федерация, но друзья и родственники спортсменок. Для нас это новый опыт. Учитывая все 

набитые «шишки», будем готовиться к соревнованиям по пляжному регби в Москве», — сказал 

тренер женской сборной по регби в Чите Алексей Фалилеев. 

https://zabnews.ru/novost/2022/07/08/5_dobrovolytsev_iz_chiti_poedut_pomogaty_bezhentsam_s_ukraini
https://zabnews.ru/novost/2022/07/08/5_dobrovolytsev_iz_chiti_poedut_pomogaty_bezhentsam_s_ukraini
https://www.mkchita.ru/social/2022/07/07/regbistki-ot-zabgu-odoleli-komandu-iz-moskvy-v-pervoy-vyezdnoy-igre.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/07/07/regbistki-ot-zabgu-odoleli-komandu-iz-moskvy-v-pervoy-vyezdnoy-igre.html
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Кроме того, для подготовки к соревнованиям спортсменки тренировались два раза в день на 

протяжении месяца на разных городских площадках, так как в Чите отсутствует стадион для 

постоянных занятий этим видом спорта. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2022/07/08/spasateli-poprosili-kona-pomoch-sozdat-trenirovochnyy-

poligon-v-chite.html                                                                                                          08.07.2022 в 09:25 

Спасатели попросили Кона помочь создать тренировочный полигон в Чите 

Добровольцы забайкальского отделения Всероссийского студенческого корпуса спасателей 

попросили председателя Заксобрания края Юрия Кона помочь организовать в Чите 

тренировочный полигон. Об этом 8 июля со встречи спикера с бойцами корпуса сообщил 

корреспондент «МК в Чите». 

«В корпусе на ул. Амурской,15 нам уже тесно и нужен учебный полигон на улице, чтобы 

тренировать ребят. В районе бывшей военной кафедры есть подходящее место», - сказал один 

доброволец-спасатель Иван Бармин. 

Председатель Заксобрания пообещал переговорить с ректоратом ЗабГУ о возможности 

выделения свободных площадей для нужд спасательного корпуса, как в помещениях, так и 

на улице. 

Напомним, пять волонтеров-студентов регионального отделения в ближайшее время 

отправятся для помощи профессиональным спасателям в Луганскую Народную Республику 

(ЛНР). 
 

https://www.mkchita.ru/economics/2022/07/09/shest-mestorozhdeniy-na-228-tonn-zolota-ne-

razrabatyvayut-v-zabaykale.html                                                                                      09.07.2022 в 11:13 

Шесть месторождений на 228 тонн золота не разрабатывают в Забайкалье 

В Забайкалье есть шесть месторождений золота с общим запасом драгметалла в 228 тонн, по 

которым не ведется работа. Об этом, а также о причинах неосвоения сказано в Стратегии 

развития Забайкальского края до 2035 года, разработанной группой ученых ЗабГУ. Документ 

находится в открытом доступе. 

В числе месторождений, по которым не ведется работа, оказалось месторождение 

«Тасеевское» (запасы 106 тонн). Инвестору необходима инфраструктура и включение в ТОР. 

«Ключевское» (76 тонн) месторождение не разрабатывается из-за отсутствия китайских 

специалистов. 

На месторождении «Любавинском» ведется подготовка к добычи полезного ископаемого. 

Планируется, что предприятие начнет работу в 2025 году. 

Собственники еще трех месторождений - «Бугдаинского» (11 тонн), «Козловского» (9 тонн) 

и «Быстринско-Ширинское» (6 тонн) – не заинтересованы в развитии предприятий. У них могут 

быть отозваны лицензии. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2022/07/13/uchenye-ocenili-potencial-dobychi-urana-v-

zabaykale.html                                                                                                                 13.07.2022  в 14:16 

Ученые оценили потенциал добычи урана в Забайкалье 

В экономический оборот вовлечена только четверть объема запаса урана в Забайкалье. 

Такие данные озвучили ученые ЗабГУ в Стратегии социально-экономического развития 

региона до 2035 года. 

Согласно документу, в Забайкалье есть как минимум четыре месторождение урана, на 

которых пока не ведется работа по добычи этого поледного ископаемого. Это Катугинское, 

Оловское, Широндукуйское и Октябрьское месторождения. Предприятие на Аргунском 

месторождение с запасом 37,4 тысячи тонн готовится к запуску. 

С учетом этих данных, ученые предполагают, что объемы добычи урана можно увеличить в 

3,5 раза, в случае разработки всех имеющихся месторождении. 
 

Гуранка.ru 
https://news.guranka.ru/city/2022/07/zabgu-zanyal-19-e-mesto-sredi-vuzov-rossii-po-urovnyu-

zarplat-molodyh-specialistov                                                                                                         13.07.2022 

ЗабГУ занял 19-е место среди вузов России по уровню зарплат молодых специалистов 

https://www.mkchita.ru/social/2022/07/08/spasateli-poprosili-kona-pomoch-sozdat-trenirovochnyy-poligon-v-chite.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/07/08/spasateli-poprosili-kona-pomoch-sozdat-trenirovochnyy-poligon-v-chite.html
https://www.mkchita.ru/economics/2022/07/09/shest-mestorozhdeniy-na-228-tonn-zolota-ne-razrabatyvayut-v-zabaykale.html
https://www.mkchita.ru/economics/2022/07/09/shest-mestorozhdeniy-na-228-tonn-zolota-ne-razrabatyvayut-v-zabaykale.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/07/13/uchenye-ocenili-potencial-dobychi-urana-v-zabaykale.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/07/13/uchenye-ocenili-potencial-dobychi-urana-v-zabaykale.html
https://news.guranka.ru/city/2022/07/zabgu-zanyal-19-e-mesto-sredi-vuzov-rossii-po-urovnyu-zarplat-molodyh-specialistov
https://news.guranka.ru/city/2022/07/zabgu-zanyal-19-e-mesto-sredi-vuzov-rossii-po-urovnyu-zarplat-molodyh-specialistov
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Забайкальский государственный университет занял 19-ю строчку в рейтинге вузов России по 

уровню зарплат молодых специалистов, работающих в сфере экономики и финансов и 

окончивших вуз в 2016–2021 годах, сообщает ИА «Чита.Ру». 

По данным исследования, выпускники ЗабГУ экономического направления зарабатывают в 

среднем 62 000 рублей. 92% учащихся после окончания вуза остались работать в Чите. 

Всего в рейтинге 20 мест, которые распределены между 56 вузами России. На первом месте 

рейтинга — Московский государственный институт международных отношений МИД РФ 

(МГИМО), выпускники которого в среднем зарабатывают около 150 000 рублей. На второй строке 

— Национальный исследовательский университет «Высшая школа экономики» (НИУ ВШЭ) со 

средней заработной платой выпускников 140 000 рублей в месяц, третье место — у Московского 

государственного университета имени М. В. Ломоносова — 130 000 рублей. 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/282639                                                                                         09.07.2022, 14:44 

«Родители шутят, что теперь отправляют дочку на Северный полюс» - школьница из 

Читы отправится в Арктику 

Ученица многопрофильного лицея ЗабГУ Надежда Тихонова уже 15 июля отправится к 

Северному полюсу на одном из самых больших ледоколов в мире. Могли ли вы о таком 

мечтать в свои школьные годы? Своими глазами увидеть то, о чём читали в книжках. Надя 

получила такую возможность после победы во всероссийском конкурсе для школьников 

«Большая перемена». Теперь девочку ждёт экспедиция «Ледокол открытий» в Арктику с 

лекциями, тренингами и интересными встречами. Школьница рассказала, как завоевала 

такую путёвку, чего ждёт от поездки и не страшно ли отправляться в такое путешествие. 

«Родители шутят, что теперь отправляют дочку на Северный полюс» - школьница из Читы 

отправится в Арктику 

- Расскажи, какие испытания проходили на «Большой перемене». 

- Весь конкурс «Большая перемена» проходит в четыре этапа: два очных и два 

дистанционных. На дистанционных этапах нужно снять видеовизитку, написать эссе, рассказать о 

добрых делах, которые ты сделал за год, а также решить кейс: придумать решение предлагаемой 

проблемы, прописать к нему бюджет, маркетинговый план, сроки реализации и так далее. 

Затем - очные этапы. Там вы также с командой решаете кейс, но в этот раз оцениваются 

личные компетенции: умение работать в команде, находить компромисс из спорных ситуаций, 

умение адаптироваться к нестандартным и стрессовым ситуациям. 

По итогам полуфинала лучшие ребята проходят в финал, который проводится в Артеке, где 

также решают вместе кейсы и эксперты определяют победителей. 

- Какой кейс был у тебя? 

- На дистанционном этапе вместе с командой мы разрабатывали трёхдневный туристический 

маршрут по Санкт-Петербургу для людей с ограниченными возможностями здоровья, а также 

предлагали варианты оснащения основных достопримечательностей для людей с ОВЗ. 

- Почему раскрывала именно эту тему? 

- Думаю, что это очень актуально в наше время, особенно, когда внутренний туризм 

набирает обороты. «Большая Перемена» - конкурс от платформы «Россия - страна возможностей», 

и мне хотелось создать продукт, который поможет сделать эти возможности действительно 

равными для всех. 

- Чему этот проект может научить, на твой взгляд? 

- Думаю, в первую очередь, это даёт понимание, что люди с ОВЗ такие же, что нельзя 

ограничивать человека из-за его особенностей, и что мы должны постараться сделать так, чтобы 

такие люди не чувствовали каких-то ограничений и границ, будь то путешествия или просто 

повседневная жизнь. 

- Было сложно? 

- Это очень спорный вопрос. С одной стороны, да, особенно когда на очных этапах тебе 

нужно найти общий язык с ребятами, которых ты практически не знаешь. Времени на то, чтобы 

узнавать друг друга получше практически нет, и тут важно найти подход к каждому для 

https://75.ru/news/282639
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продуктивной и бесконфликтной работы. С другой стороны, это очень интересно, ведь в 

повседневной жизни я редко попадаю в подобные ситуации и условия. Поэтому через какие-то 

трудности, конечно, пришлось пройти, но без них было бы не так интересно. 

- Как проходил финал? Какие были эмоции? 

- На финале помимо конкурсного решения кейсов у нас было множество мастер-классов, 

концертов и возможностей. В рамках финала проходили другие конкурсы. К примеру, конкурс 

грантов от Росмолодежи, где мне вместе с другими ребятами удалось получить финансовую 

поддержку на реализацию своего проекта - Школы молодёжного предпринимательства в 

Забайкальском крае, чем я активно занималась последние полгода. 

Также было здорово, что рядом с нашим корпусом разместились тематические площадки от 

партнёров конкурса, где ты мог управлять макетом поезда РЖД, побывать в симуляторе 

задымленного помещения от Юнармии, посетить фотозону от Росатома и многое другое. Конечно, 

самым запоминающимся было награждение, и эмоции в тот момент сложно описать. Мы просто 

прыгали от счастья и долго не могли поверить в случившееся. 

- Чем лично тебе помогла «Большая перемена»? 

- «Большая Перемена» дала мне возможность познакомиться с множеством талантливых 

ребят по всех России, с которыми мы до сих пор продолжаем общение. Комьюнити в этом 

конкурсе - самое ценное, это заряженные и энергичные люди, общаясь с которыми хочется 

достигать новых вершин самому. 

- В каких проектах ты еще участвуешь? 

- На данный момент участвую в молодежном предпринимательском акселераторе от Сбера, 

конкурсе социальных проектов «От сердца к сердцу» и конкурсном отборе в финал конкурса 

«Мой первый бизнес». 

- Не тяжело совмещать учёбу и такие дополнительные занятия? 

- На самом деле, нет. Просто нужно найти то занятие, которое действительно приносит 

удовольствие. Лично мне очень нравится проектная деятельность, я вижу в ней перспективу и 

возможности роста, поэтому в свободное время мне не доставляет труда заниматься любимым 

делом. 

- Чем ещё занимаешься? Какие есть увлечения? 

- Сейчас очень интересуюсь предпринимательством, пытаюсь читать различные книги на эту 

тему и проходить курсы от крупных компаний. Ещё недавно начала изучать экономику, мне это 

тоже показалось интересным, поэтому сейчас пытаюсь подготовиться к олимпиаде по этому 

предмету, читаю много статей, слушаю подкасты. 

Мне нравится заниматься спортом - долгое время занималась лёгкой атлетикой. И учиться 

игре на гитаре. 

- Расскажи, какие чувства испытала, когда узнала про экспедицию? 

- Скажу честно, для меня это была большая неожиданность. Я слышала о проекте «Ледокол 

знаний», но даже не подозревала, что в скором времени получится принять в нем участие и 

отправиться на Северный полюс. В момент, когда мне пришло приглашение на почту, испытала 

шок и ещё долгое время не могла в это поверить, но когда пришло осознание, то, конечно же, это 

была неописуемая радость. 

- Как отреагировали родители? 

- Родители тоже были очень удивлены, пошутили, что теперь отправляют дочку на Северный 

полюс, и тоже были очень рады. Они поддерживают меня во всех начинаниях, так что когда 

узнали, сразу же начали писать организаторам, расспрашивать про билеты и другие 

организационные моменты. 

- Не страшно ехать в Арктику? 

- Я всегда открыта к чему-то новому, поэтому скорее отношусь к этой экспедиции с 

интересом и с нетерпением жду этого момента. По поводу всего остального не переживаю, на 

борту ледокола будут находиться врачи и другие люди, которые в случае необходимости окажут 

помощь. 

- Что хочешь извлечь из этой поездки? 
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- Хотелось бы познакомиться и подружиться с большим количеством талантливых ребят, 

пережить душевные моменты, разделить эту радость вместе с ними. Ещё хотелось бы узнать 

побольше о строении атомных ледоколов и в принципе взять максимум от образовательной 

программы, которая планируется в рамках экспедиции. 

- А на кого ты собираешься учиться? 

- Вообще мне хочется поступить на направление «Экономика», но в будущем планирую 

связать жизнь скорее не с финансами, а с технологическим предпринимательством. 

- Какая у тебя в жизни цель или мечта? 

- Самая глобальная цель, и одновременно мечта - это создать предпринимательский продукт, 

которым будут пользоваться тысячи людей и который принесет им пользу. 

На самом деле я восхищаюсь известными предпринимателями, которые сумели создать 

действительно нужные людям стартапы и сумели вдохновить тысячи на большие свершения. 

Помимо этого, конечно, есть и другие мечты, цели - это семья, занятие тем делом, которое 

мне нравится и которое будет приносить хороший доход, и окружение себя людьми, с которыми 

не страшны любые трудности. 
 

Amur.life 
https://www.amur.life/news/2022/07/12/amurskiy-vuz-voshel-v-dvadcatku-luchshih-po-urovnyu-

zarplat-vypusknikov-ekonomistov                                                                                          12 июля, 18:12 

Амурский вуз вошел в двадцатку лучших по уровню зарплат выпускников-

экономистов 

Superjob представил рейтинг вузов России по уровню зарплат выпускников 2016–2021 годов, 

работающих в сфере экономики и финансов. В двадцатку лучших вузов вошел Амурский 

государственный университет. 

АмГУ поднялся в рейтинге на одну строчку за год. По обновлённым данным, он занимает 18 

место. Средняя зарплата, на которую может претендовать студент вуза, – 65 000 рублей. За год 

доход выпускников АмГУ вырос на 7 тысяч рублей. Также Superjob сообщает, что средний балл 

по ЕГЭ в прошлом году у абитуриентов АмГУ при поступлении составлял 73,6. А после выпуска 

50 % студентов остается работать в Благовещенске. 

В рейтинг также попали и другие вузы ДФО. Так, больше всех получают выпускники 

Дальневосточного федерального округа. Вуз занял 13-е место, средняя зарплата выпускников – 78 

000 рублей. Хабаровский государственный университет экономики и права, как и АмГУ, 

находится на 18-м месте, где средняя зарплата выпускников – 65 тысяч рублей. Ниже 

расположился Забайкальский государственный университет, который занял 19-ю строчку. 

После окончания этого университета средняя зарплата у выпускников – 62 000 рублей. 
 

MeatInfo 
https://chita.meatinfo.ru/news/tenevoy-oborot-myasa-osnovnaya-problema-

myasopererabativayushchey-437266                                                                             12 июля 2022, 10:26  

Теневой оборот мяса — основная проблема мясоперерабатывающей отрасли 

Забайкалья 

Исследователи Восточного центра государственного планирования выявили — 

производственные мощности мясоперерабатывающей промышленности в Забайкальском крае 

страдают от недозагрузки. Предприятиям попросту не хватает сырья. При этом мясная 

промышленность должна полностью закрывать все потребности. 

В Стратегии социально-экономического развития региона до 2035 года указано — мясо 

довольно часто вывозят не на официальные промплощадки. В итоге образуется целый теневой 

рынок мяса, не регулируемый, не находящийся под контролем надзорных органов. 

Чтобы решить эту проблему, в Забайкалье планируют построить оптово-распределительные 

центры, а также развить кооперацию личных подсобных хозяйств. Благодаря этому удастся 

увеличить объемы продаж мяса по официальным каналам, а также загрузить мощности 

перерабатывающих производств. 

<…> Слово ученого 

https://www.amur.life/news/2022/07/12/amurskiy-vuz-voshel-v-dvadcatku-luchshih-po-urovnyu-zarplat-vypusknikov-ekonomistov
https://www.amur.life/news/2022/07/12/amurskiy-vuz-voshel-v-dvadcatku-luchshih-po-urovnyu-zarplat-vypusknikov-ekonomistov
https://chita.meatinfo.ru/news/tenevoy-oborot-myasa-osnovnaya-problema-myasopererabativayushchey-437266
https://chita.meatinfo.ru/news/tenevoy-oborot-myasa-osnovnaya-problema-myasopererabativayushchey-437266
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Доктор экономических наук, директор Высшей школы экономики, управления и 

предпринимательства ЗабГУ Виталий Буров в своей монографии об особенностях 

стратегического планирования говорил о влиянии теневых рынков на экономику. В работе 

указано, связи между теневой экономикой и уровнем экономической безопасности изучены 

не детально. Ученый подчеркнул — само появление теневых рынков говорит о 

деструктивных процессах в отрасли. Речь идет и о налоговой нагрузке, и 

неудовлетворительной работе правоохранителей и надзорных органов. Кроме того, 

серьезную роль играет социальная нестабильность. 

Последствия же появления теневых рынков, особенно в продуктовой сфере, несет угрозу 

всему населению. Как бы забайкальцы не были уверены в своих продавцах, мясо или домашняя 

колбаса из-под прилавка могут нести нешуточную угрозу здоровью. 
 

2x2.su 
https://2x2.su/news/society/blagoveshchenskiy-vuz-zanyal-18-e-mesto-v-reytinge-zarplat-

vypusknikov-ekonomistov-.html                                                                                         12.07.2022 15:30 

Благовещенский вуз занял 18-е место в рейтинге зарплат выпускников-экономистов 

Средняя зарплата выпускников Амурского государственного университета, работающих в 

сфере экономики и финансов, составляет 65 тысяч рублей. Их средний доход за год вырос на семь 

тысяч рублей.  

По информации специалистов, АмГУ за год поднялся по показателю средних зарплат на 

одну позицию – с 19 на 18-е место. Средний балл по ЕГЭ в 2021 году у абитуриентов этого вуза 

составлял 73,6. Половина студентов осталась жить и работать в Благовещенске. Такие данные 

приводят в пресс-службе онлайн-сервиса по поиску работы SuperJob. 

В рейтинг вошли и другие вузы Дальнего Востока. На 13-м месте оказался Дальневосточный 

федеральный университет (средняя зарплата выпускников – 78 тысяч рублей, доля оставшихся – 

42%, средний балл абитуриентов – 71). Хабаровский государственный университет экономики и 

права поднялся на две строчки и теперь находится на 18-м месте наравне с АмГУ (средняя 

зарплата выпускников – 65 тысяч рублей, доля оставшихся – 56%, средний балл абитуриентов – 

71,3). На 19-й строчке оказался Забайкальский государственный университет (средняя 

зарплата выпускников – 62 тысячи рублей, доля оставшихся – 92%). 

Рейтинг составлялся по уровню зарплат молодых специалистов из вузов России, работающих 

в сфере экономики и финансов и окончивших вуз в 2016-2021 годах. Всего в списке 20 мест, 

которые в этом году распределены между 56 вузами. В тройке лидеров остались всё те же: 

МГИМО (средняя зарплата – 150 тысяч рублей), НИУ ВШЭ (140 тысяч рублей) и МГУ им. 

Ломоносова (130 тысяч рублей). 
 

Приморье24 
http://primorye24.ru/news/post/161789-dvfu-priglashaet-rossiyskih-abiturientov-na-

mediaspecialnosti                                                                                                  11 июля 2022 г., 15:31:49 

ДВФУ приглашает российских абитуриентов на медиаспециальности 

Контент, целевая аудитория, обратная связь – все эти знакомые современному человеку 

понятия можно объединить в одно – «медиа». Медиа – это связи, коммуникации, обмен 

информацией, которая сейчас повсеместна и вездесуща. Но даже информация не может 

существовать сама по себе: ее «работе» помогают свои люди – журналисты, эксперты по рекламе 

и связям с общественностью и в сфере медиакоммуникаций. 

Подготовкой таких «медийных» специалистов занимается ДВФУ: здесь, в Школе искусств и 

гуманитарных наук (ШИГН), есть сразу три образовательных программы бакалавриата для тех, 

кто хочет не только стать частью медиасистемы, но и свободно ориентироваться в ней. В 

Департаменте коммуникаций и медиа ШИГН ДВФУ готовят ведущих специалистов 

медиаиндустрии: журналистов и профессиональных коммуникаторов (реклама и PR). 

Три совершенно разных направления для творческого и креативного человека. В чем их 

отличия? Какое выбрать абитуриенту? А главное – с чего начать свой «медийный» путь и куда 

поступить – разбираемся с РИА VladNews. 

https://2x2.su/news/society/blagoveshchenskiy-vuz-zanyal-18-e-mesto-v-reytinge-zarplat-vypusknikov-ekonomistov-.html
https://2x2.su/news/society/blagoveshchenskiy-vuz-zanyal-18-e-mesto-v-reytinge-zarplat-vypusknikov-ekonomistov-.html
http://primorye24.ru/news/post/161789-dvfu-priglashaet-rossiyskih-abiturientov-na-mediaspecialnosti
http://primorye24.ru/news/post/161789-dvfu-priglashaet-rossiyskih-abiturientov-na-mediaspecialnosti
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Журналистика 

<…> Чему учат? 

В ДВФУ готовят специалистов мультимедийного журналистского профиля – то есть, 

выпускник будет и редактором газеты, и ведущим новостей и фотокорреспондентом «в одном 

флаконе». Здесь научат писать журналистские тексты, редактировать их, правильно говорить и 

вести себя в кадре (что очень важно для радио и телевидения), а также помогут «найти себя» в 

разнообразии журналистских форматов. Студенты этого направления уже сегодня являются 

сотрудниками региональных СМИ, авторами подкастов, личных каналов на YouTube и ведут свои 

блоги. 

Кто учит? 

Занятия для журналистов ведут не только штатные сотрудники и преподаватели ДВФУ, но и 

приглашенные журналисты-практики из приморских и московских СМИ. Вместе с тем, уже 

второй год онлайн-лекции для студентов-журналистов читают преподаватели из других ведущих 

российских вузов – МГУ имени М.В. Ломоносова СПбГУ, Воронежского ГУ, в новом году 

присоединятся наставники из СВФУ, ЗабГУ… 
 

Vostok.Today 
https://vostok.today/41847-tenevoj-oborot-mjasa-osnovnaja-problema-mjasopererabatyvajuschej-

otrasli-zabajkalja.html                                                                                                     07:00, 11 июл 2022 

Теневой оборот мяса — основная проблема мясоперерабатывающей отрасли 

Забайкалья 

Исследователи Восточного центра государственного планирования выявили — 

производственные мощности мясоперерабатывающей промышленности в Забайкальском крае 

страдают от недозагрузки. Предприятиям попросту не хватает сырья. При этом мясная 

промышленность должна полностью закрывать все потребности, сообщает ИА Vostok.Today.   

В Стратегии социально-экономического развития региона до 2035 года указано — мясо 

довольно часто вывозят не на официальные промплощадки. В итоге образуется целый теневой 

рынок мяса, не регулируемый, не находящийся под контролем надзорных органов.   

Чтобы решить эту проблему, в Забайкалье планируют построить оптово-распределительные 

центры, а также развить кооперацию личных подсобных хозяйств. Благодаря этому удастся 

увеличить объемы продаж мяса по официальным каналам, а также загрузить мощности 

перерабатывающих производств.   

Реакция населения  

В сети Интернет существование теневого рынка мяса в Забайкалье встретили со скепсисом. 

Большую часть жителей региона волновало — что именно специалисты имели в виду. Другие 

отметили — следует оставить в покое рынки и местных жителей, которые продают продукцию из 

своих подсобных хозяйств. Другие подчеркнули — покупателям следует самим выбирать, где 

покупать продукты.   

«Мало у нас монополий. Давайте ещё на мясо монополию. Дайте покупателям самим 

выбирать, где мясо покупать», — отметил один из местных жителей.   

Есть еще те, кто считает теневой рынок мяса не самой большой проблемой. По мнению 

забайкальцев, подобное существует не только в этом дальневосточном регионе, а в России в 

целом. И если в других субъектах нет проблемы с загрузкой мощностей предприятий, значит, 

корень проблемы нужно искать в другом месте.   

Слово ученого  

Доктор экономических наук, директор Высшей школы экономики, управления и 

предпринимательства ЗабГУ Виталий Буров в своей монографии об особенностях 

стратегического планирования говорил о влиянии теневых рынков на экономику. В работе 

указано, связи между теневой экономикой и уровнем экономической безопасности изучены 

не детально. Ученый подчеркнул — само появление теневых рынков говорит о 

деструктивных процессах в отрасли. Речь идет и о налоговой нагрузке, и 

неудовлетворительной работе правоохранителей и надзорных органов. Кроме того, 

серьезную роль играет социальная нестабильность.   

https://vostok.today/41847-tenevoj-oborot-mjasa-osnovnaja-problema-mjasopererabatyvajuschej-otrasli-zabajkalja.html
https://vostok.today/41847-tenevoj-oborot-mjasa-osnovnaja-problema-mjasopererabatyvajuschej-otrasli-zabajkalja.html
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Последствия же появления теневых рынков, особенно в продуктовой сфере, несет угрозу 

всему населению. Как бы забайкальцы не были уверены в своих продавцах, мясо или домашняя 

колбаса из-под прилавка могут нести нешуточную угрозу здоровью.  
 

АСН24 
https://asn24.ru/news/society/103386/                                                                            8 июля, 15:43 

Самая дорогая профессия: АСН24 сравнила, сколько стоит учеба на дизайнера в 

разных вузах Дальнего Востока 

Самой дорогой специальностью в вузах Благовещенска стала специальность дизайнера в 

АмГУ. За год обучения нынешним абитуриентам придется отдать больше 302 тысяч рублей. 

АСН24 решила выяснить, везде ли получить профессию дизайнера так дорого, и сравнила цены на 

обучение по этой специальности в разных вузах Дальнего Востока. 

Ближайшее к Приамурью высшее учебное заведение с дизайнерской специальностью мы 

нашли в Хабаровске. При этом стоимость обучения в Тихоокеанском государственном 

университете оказалась самой высокой в нашем рейтинге. За год обучения на платном отделении 

будущим дизайнерам придется отдать 328 500 рублей. 

Владивостокский вуз в этом плане оказался несколько скромнее. Студентам-дизайнерам 

Дальневосточного федерального университета за следующий учебный год придется выложить по 

285 тысяч рублей. 

В Забайкальском государственном университете стоимость обучения от курса к курсу 

для студентов разнится. В то же время она остается самой низкой среди участников нашего 

топа. Первокурсники заплатят за обучение 242 100 рублей, стоимость для старших курсов 

выше на 8-10 тысяч рублей. 

Примечательно, что именно специальность дизайнера — самая дорогая не только в 

благовещенском вузе, но и во всех указанных выше учебных заведениях. 
 

Край справедливости 
https://ks-region69.com/news/149453-v-verhnevolzhe-rabotaet-vtoraja-smena-proekta-vahta-

pamjati                                                                                                                                 07.07.2022 12:11 

В Верхневолжье работает вторая смена проекта «Вахта памяти» 

6 июля в Тверской области в военно-патриотическом лагере имени якутского снайпера, 

Героя Советского союза Федора Охлопкова состоялось торжественное открытие второй смены 

проекта «Вахта памяти. Ржев – Дальний Восток». В ней участвует молодежь из дальневосточных 

субъектов России. 

О значимости развития поискового движения в Верхневолжье говорил губернатор Тверской 

области Игорь Руденя, представляя 30 июня отчет о деятельности регионального Правительства в 

прошлом году. Он отметил, что в 2021 году в ходе региональной Вахты Памяти и международной 

поисковой экспедиции «Ржев. Калининский фронт», обнаружены и подняты останки 1103 солдат 

и офицеров Красной Армии, установлены имена 58 воинов и найдены 26 родственников погибших 

воинов. 

В рамках второй смены более 100 студентов ведущих дальневосточных ВУЗов России 

принимают участие в поисковой работе в военно-патриотическом лагере в Ржевском районе. Это 

представители Северо-Восточного федерального университета им. М.К. Аммосова (Якутия), 

Арктического государственного агротехнологического университета (Якутия), Арктического 

государственного института культуры и искусств (Якутия), Дальневосточного федерального 

университета (Приморский край), Бурятского государственного университета им. Д. Банзарова 

(Республика Бурятия), Забайкальского государственного университета (Забайкальский край), 

Тихоокеанского государственного университета (Хабаровский край), Амурского государственного 

университета (Амурская область), Сахалинского государственного университета (Сахалинская 

область) и Приамурского государственного университета имени Шолом-Алейхема (Еврейская 

автономная область). 

Также на вахту заступили студенты Первого Московского государственного медицинского 

университета им. И.М. Сеченова, Российского университета дружбы народов, Московского 

https://asn24.ru/news/society/103386/
https://ks-region69.com/news/149453-v-verhnevolzhe-rabotaet-vtoraja-smena-proekta-vahta-pamjati
https://ks-region69.com/news/149453-v-verhnevolzhe-rabotaet-vtoraja-smena-proekta-vahta-pamjati
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городского педагогического университета и Национального исследовательского университета 

точной механики и оптики. 

Второй этап проекта «Вахта памяти. Ржев – Дальний Восток» состоится с сентября по 

октябрь во Владивостоке на базе Дальневосточного федерального университета, где планируется 

провести межрегиональную студенческую конференцию по итогам смены… 
 

НИА Федерация 
http://www.nia-rf.ru/news/society/85480                                                                   07.07.2022 09:57 

В Тверской области начала работу вторая смена проекта «Вахта памяти. Ржев – 

Дальний Восток» 

6 июля в Тверской области в военно-патриотическом лагере имени якутского снайпера, 

Героя Советского союза Федора Охлопкова состоялось торжественное открытие второй смены 

проекта «Вахта памяти. Ржев – Дальний Восток». В ней участвует молодежь из дальневосточных 

субъектов России. 

В рамках второй смены более 100 студентов ведущих дальневосточных ВУЗов России 

принимают участие в поисковой работе в военно-патриотическом лагере в Ржевском районе. Это 

представители Северо-Восточного федерального университета им. М.К. Аммосова (Якутия), 

Арктического государственного агротехнологического университета (Якутия), Арктического 

государственного института культуры и искусств (Якутия), Дальневосточного федерального 

университета (Приморский край), Бурятского государственного университета им. Д. Банзарова 

(Республика Бурятия), Забайкальского государственного университета (Забайкальский край), 

Тихоокеанского государственного университета (Хабаровский край), Амурского государственного 

университета (Амурская область), Сахалинского государственного университета (Сахалинская 

область) и Приамурского государственного университета имени Шолом-Алейхема (Еврейская 

автономная область). 

Также на вахту заступили студенты Первого Московского государственного медицинского 

университета им. И.М. Сеченова, Российского университета дружбы народов, Московского 

городского педагогического университета и Национального исследовательского университета 

точной механики и оптики. 

Второй этап проекта «Вахта памяти. Ржев – Дальний Восток» состоится с сентября по 

октябрь во Владивостоке на базе Дальневосточного федерального университета, где планируется 

провести межрегиональную студенческую конференцию по итогам смены… 
 

Вся Тверь 
https://xn-----6kcalbbrfn0iijf7msb.xn--p1ai/news/obshchestvo/podo-rzhevom-nachalas-smena-

poiskovogo-proekta-vakhta-pamyati-rzhev-dalniy-vostok/                                                 07.07.2022 06:20 

Подо Ржевом началась смена поискового проекта «Вахта памяти. Ржев – Дальний 

Восток» 

Подо Ржевом в Тверской области в военно-патриотическом лагере имени Федора Охлопкова 

запустили вторую смену проекта «Вахта памяти. Ржев – Дальний Восток». Ее участниками 

являются учащиеся вузов Дальнего Востока. 

Более сотни студентов проделали огромный путь, чтобы оказаться на тверской земле, где во 

время Великой Отечественной войны разворачивались жесточайшие бои, и заняться поисковой 

деятельностью. Ребята представляют учебные заведения: три вуза Якутии – СВФУ имени 

Аммосова, АГАТУ, АГИКИ, а также ДФУ (Приморский край), БГУ (Бурятия), ЗабГУ 

(Забайкальский край), ТОГУ (Хабаровский край), АмГУ (Амурская область), СахГУ 

(Сахалинская область), ПГУ имени Шолом-Алейхема (Еврейская автономная область). Герой, в 

честь которого назван военно-патриотический лагерь подо Ржевом, знаменитый снайпер 234-го 

стрелкового полка Федор Охлопков, сам был родом с Дальнего Востока, из якутского села Крест-

Хальджай. 

Участвуют в вахте студенты из Москвы: Сеченовского университета, МГПУ. Приехали и 

молодые петербуржцы – учащиеся Университета ИТМО.  

http://www.nia-rf.ru/news/society/85480
https://газета-вся-тверь.рф/news/obshchestvo/podo-rzhevom-nachalas-smena-poiskovogo-proekta-vakhta-pamyati-rzhev-dalniy-vostok/
https://газета-вся-тверь.рф/news/obshchestvo/podo-rzhevom-nachalas-smena-poiskovogo-proekta-vakhta-pamyati-rzhev-dalniy-vostok/
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Проект «Вахта памяти. Ржев – Дальний Восток» победил в конкурсе президентских грантов. 

Он направлен на продвижение поисковой работы среди молодежи из дальневосточных регионов. 

Реализуется проект по трехступенчатой системе: сначала проводится конкурс эссе среди 

студентов, затем участники погружаются на две недели в образовательный интенсив, 

включающий в том числе посещение мемориальных комплексов и памятных мест сражений в 

Ржевском районе Тверской области и Подмосковье, а на третьем этапе обобщаются итоги смены 

на базе ДФУ. 

Студенты, неравнодушные к истории Великой Отечественной войны, получают уникальный 

шанс поработать под руководством опытных поисковиков. В прошлом году в ходе проекта были 

найдены военные артефакты и останки советских воинов. 

В данный момент в Калининском районе проходит поисковая экспедиция «Память 375-й 

Уральской стрелковой дивизии», тоже объединяющая несколько субъектов РФ. 
 

Радио России 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12316                                                                07 июля 2022, 14:26 

Стать профессионалом: Ирина Ерофеева о подготовке будущих журналистов в Забай-

калье 

Гости - профессор, доктор филологических наук, заведующая кафедрой журналистики и свя-

зей с общественностью Ирина Ерофеева и студентка 3 курса ЗабГУ Алина Нестерова. 
 

● Новость «ЗабГУ в числе лучших вузов страны по уровню зарплат выпускников-

экономистов» 
 

Радио «Маяк» 
https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=4168                                                                13 июля 2022, 12:51 

Женская команда ЗабГУ впервые сыграла на Всероссийской Универсиаде по регби 

В гостях женская команда ЗабГУ по регби. 
 

● Новость «ЗабГУ в числе лучших вузов страны по уровню зарплат выпускников-

экономистов» 
 

Радио «Вести ФМ» 
● Новость «ЗабГУ в числе лучших вузов страны по уровню зарплат выпускников-

экономистов» 
 

Радио «Сибирь» 
● Новость «ЗабГУ в числе лучших вузов страны по уровню зарплат выпускников-

экономистов» 
 

Аргументы и факты – Забайкалье  
https://chita.aif.ru/society/mestorozhdeniya_na_228_tonn_zolota_ne_razrabatyvayutsya_v_zabayka

le                                                                                                                                           09.07.2022 19:39 

Месторождения на 228 тонн золота не разрабатываются в Забайкальском крае 

По шести месторождениям золота с общим запасом драгметалла в 228 тонн в 

Забайкалье не ведётся никаких работ, говорится в Стратегии развития Забайкальского края 

до 2035 года под авторством учёных ЗабГУ. 

В документе сообщается, что в числе месторождений, по которым не ведется работа, 

оказалось месторождение «Тасеевское» (запасы 106 тонн). Инвестору необходима инфраструктура 

и включение в ТОР. «Ключевское» (76 тонн) месторождение не разрабатывается из-за отсутствия 

китайских специалистов. На месторождении «Любавинском» ведется подготовка к добычи 

полезного ископаемого. Планируется, что предприятие начнет работу в 2025 году. 

Собственники еще трех месторождений – «Бугдаинского» (11 тонн), «Козловского» (9 тонн) 

и «Быстринско-Ширинское» (6 тонн) – не заинтересованы в развитии предприятий. У них могут 

быть отозваны лицензии. 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=12316
https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=4168
https://chita.aif.ru/society/mestorozhdeniya_na_228_tonn_zolota_ne_razrabatyvayutsya_v_zabaykale
https://chita.aif.ru/society/mestorozhdeniya_na_228_tonn_zolota_ne_razrabatyvayutsya_v_zabaykale
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Напомним, что в Забайкалье существует проблем с геологоразведкой. Фактически в регионе 

она не проводится. 
 

https://chita.aif.ru/sport/regbistki_zabgu_odoleli_komandu_iz_moskvy_na_vserossiyskoy_universia

de                                                                                                                                          07.07.2022 18:30 

Регбистки ЗабГУ одолели команду из Москвы на Всероссийской универсиаде 

Женская сборная по регби от Забайкальского государственного университета одолела 

команду Московского государственного психолого-педагогического университета на 

Всероссийской универсиаде, сообщили в пресс-службе федерации регби Забайкальского края. 

«Дебют оказался успешным. Порадовала первая игра со спортсменками из Москвы, 

соперников не жалели. Игроки очень переживали, за прямой трансляцией следила не только вся 

наша федерация, но друзья и родственники спортсменок. Для нас это новый опыт. Учитывая все 

набитые «шишки», будем готовиться к соревнованиям по пляжному регби в Москве», – рассказал 

тренер читинских регбисток Алексей Фалилеев. 

По словам Фалилеева, для подготовки к соревнованиям спортсменки тренировались два раза 

в день на протяжении месяца на разных городских площадках, так как в Чите отсутствует стадион 

для постоянных занятий регби. 

Напомним, бесплатные тренировки по регби для мужчин и женщин проходят в Чите на 

запасном стадионе СибВО каждый четверг в 19:00. 
 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/nevydumannye-istorii-o-vojne-2/             14/07/2022 в 11:32 

Невыдуманные истории о войне 

Практически ежедневно на территорию Дальневосточного федерального округа прибывают 

беженцы из объятого снарядным смерчем Донбасса. Люди бегут от войны, спасая свои жизни и 

жизни своих детей. На этот день в Забайкалье прибыло 40 человек, из них 7 детей. Трое 

прибывших уже получили российское гражданство, 13 человек — временное убежище. 

Один из таких людей, в дом, которого пришла война, — Роман Сергеевич Калашников. До 

недавнего времени Роман вместе со своей семьей жил и работал в Мариуполе. Теперь место его 

проживания — город Балей. 

<…> Им надо помогать 

Лариса Бобылева, доцент кафедры психологии образования ЗабГУ, кандидат 

психологических наук: 

— Безусловно, те, кто сегодня бегут от войны, нуждаются в помощи общества. Но 

помощь эта должна быть правильной, и в первую очередь мы должны руководствоваться 

принципом: «Не навреди». Первое, нам надо постараться относиться к беженцам 

безоценочно. Ведь мы ничего об этих людях не знаем, не знаем их обстоятельств, почему они 

здесь оказались. У буддистов есть такая пословица: «Когда идет дождь, промокают все, и 

плохие и хорошие». Точно так же и когда идет война, страдают все — и плохие, и хорошие. 

Второе, это профессионализация. Для беженцев самое сложное — это потерять свой 

социальный статус. Это так называемый кризис идентичности, когда человек, например, 

всю жизнь проработал на шахте и вдруг оказался невостребованным. Необходимо оказать 

им помощь, чтобы найти себя в профессии. Здесь поможет и переобучение на новую 

профессию, получение новой квалификации. Кстати, сообщество забайкальских психологов 

могло бы выступать кураторами адаптации лиц, которые прибывают в Забайкалье из 

Донбасса. В-третьих, необходимо максимально включить их в коммуникацию именно с 

забайкальцами. Здесь необходимо подключать общественные объединения, организации, 

заниматься их досуговой деятельностью. Люди не должны чувствовать себя оторванными, 

брошенными на произвол судьбы. Как правило, проблема в том, что эти люди стесняются 

обратиться за профессиональной помощью. У нас создана психологическая служба, но она 

не адаптирована под нужды людей именно этой категории. 

И еще. В 2014 году, когда в Забайкалье приехала первая волна беженцев из Украины, я 

своими глазами наблюдала, как люди буквально штурмовали здание профилактория 

https://chita.aif.ru/sport/regbistki_zabgu_odoleli_komandu_iz_moskvy_na_vserossiyskoy_universiade
https://chita.aif.ru/sport/regbistki_zabgu_odoleli_komandu_iz_moskvy_na_vserossiyskoy_universiade
https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/nevydumannye-istorii-o-vojne-2/
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«Горняк», чтобы передать вещи, продукты. Никогда не забуду, как одна женщина, сама за 

рулем, подъехала на грузовичке, попросила помочь ей разгрузить вещи, потому что там 

было реально много, и пока мы разгружали, она развернулась и уехала. Среди привезенного 

было много новой хорошей зимней обуви. Помню, что нам говорили: «Украинцы боятся 

замерзнуть», поэтому люди везли теплые вещи для взрослых и детей. 

Что касается меня, я приняла большое участие в семье врачей, мужчина по 

специальности был хирургом-травматологом, супруга — профпатолог. Они приехали в Читу 

из Первомайска Луганской области. Мы делали все, чтобы помочь Сергею и Оксане. Нашли 

им работу в больнице в Чернышевске, я ходила на прием к министру здравоохранения, 

просила его помочь, чтобы люди не потеряли свой профессиональный статус. Нам удалось 

добиться их трудоустройства в самые короткие сроки. Им в Чернышевске дали квартиру. 

Нам тогда казалось, что чем больше мы здесь поможем этим людям, тем быстрее наступит 

мир… 
 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/u-detej-dolzhen-byt-dostup-ko-vsem-uchebnym-resursam-

czympilova/                                                                                                                       13/07/2022 в 16:03 

У детей должен быть доступ ко всем учебным ресурсам — Цымпилова 

Для вице-премьера Правительства Забайкальского края Татьяны Цымпиловой лето — 

горячая пора, поскольку в курируемых ею сферах активность повышается в разы. В образовании 

проводится подготовка учреждений к новому учебному году, в самом разгаре летняя 

оздоровительная кампания. Также в регионе проходит масса всевозможных культурных и 

спортивных мероприятий. О том, что интересного ждет забайкальцев в ближайшее время, Татьяна 

Владимировна рассказала читателям «Забайкальского рабочего». 

Чтобы отдых был безопасным 

— Татьяна Владимировна, недавно в крае с размахом прошли выпускные. Как Вы 

оцениваете подготовленность забайкальских ребят по итогам сдачи экзаменов? 

— В этом году единый государственный экзамен сдавали 5 678 одиннадцатиклассников. 

Помимо обязательных предметов — русского языка и математики — ребята выбирали ЕГЭ по 

обществознанию, истории и физике. Результаты сдачи экзаменов сопоставимы с 

прошлогодними, при этом по таким предметам, как физика, химия, биология, география, 

обществознание, иностранный язык, баллы выше. А вот по русскому языку и литературе мы, 

наоборот, наблюдаем снижение баллов. В этом году возросло количество выпускников, которые 

преодолели границу в 70 баллов. На 100 баллов в регионе претендовали 16 участников ЕГЭ. По 

результатам перепроверок у восьми из них результаты подтвердились. По русскому языку на 100 

баллов экзамен сдали ученица школы № 38 и выпускница прошлых лет, сдававшая ЕГЭ в 

досрочный период. 100 баллов по физике и истории набрали два выпускника 

многопрофильного лицея ЗабГУ. Удалили с экзамена 13 детей — они отправятся на пересдачу в 

следующем году. Окончательные итоги ЕГЭ мы подведем после 15 июля. 

Основной государственный экзамен сдали около 12 тысяч девятиклассников. Самым 

выбираемым предметом у них также оказалось обществознание, которое сдавали свыше 9,5 

тысячи ребят. Примечательно, что в этом году более четырех тысяч выпускников сдавали 

географию, и свыше 40% — на 4 и 5… 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/ekonomisty-i-finansisty-uchivshiesya-v-zabgu-zarabatyvayut-

okolo-62-tysyach-rublej-v-mesyacz-issledovanie/                                                           13/07/2022 в 09:39 

Экономисты и финансисты, учившиеся в ЗабГУ, зарабатывают около 62 тысяч рублей 

в месяц — исследование 

ЗабГУ вошел в топ-20 региональных вузов по уровню зарплат молодых специалистов, 

работающих в сфере экономики и финансов и окончивших вуз в 2016—2021 годах. Средняя 

зарплата забайкальских специалистов этих сфер составляет 62 тысячи рублей. Об этом 

«Забайкальскому рабочему» сообщили в пресс-службе сервиса SuperJob со ссылкой на 

тематическое исследование. 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/u-detej-dolzhen-byt-dostup-ko-vsem-uchebnym-resursam-czympilova/
https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/u-detej-dolzhen-byt-dostup-ko-vsem-uchebnym-resursam-czympilova/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/ekonomisty-i-finansisty-uchivshiesya-v-zabgu-zarabatyvayut-okolo-62-tysyach-rublej-v-mesyacz-issledovanie/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/ekonomisty-i-finansisty-uchivshiesya-v-zabgu-zarabatyvayut-okolo-62-tysyach-rublej-v-mesyacz-issledovanie/
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«Забайкальский государственный университет занимает 19-ю строчку в рейтинге. 

Выпускники экономического направления здесь зарабатывают в среднем 62 000 рублей. 92% 

учащихся после окончания вуза остались работать в Чите», — говорится в сообщении. 

Также в рейтинг вошли другие вузы Дальневосточного федерального округа. Так, на 13-м 

месте, сохраняя позицию с прошлого года, расположился Дальневосточный федеральный 

университет. Средние зарплаты выпускников-экономистов в этом учебном заведении за год 

выросли на 8 000 рублей и сегодня составляют 78 000 рублей в месяц. Доля оставшихся в городе 

обучения равна 42%. На две позиции поднялся Хабаровский государственный университет 

экономики и права, который теперь находится на 18-м месте. В среднем выпускники этого вуза в 

сфере экономики и финансов зарабатывают 65 000 рублей в месяц. 56% выпускников остаются 

работать в городе. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/dvoe-dobrovolczev-iz-zabajkalya-otpravyatsya-v-lnr-

pomogat-mestnomu-naseleniyu/                                                                                         8/07/2022 в 17:01 

Двое добровольцев из Забайкалья отправятся в ЛНР помогать местному населению 

Пятеро молодых спасателей, представителей Всероссийского студенческого корпуса 

спасателей (ВСКС) из Забайкальского края 15 июля отправятся в Ростовскую область для оказания 

помощи беженцам с Донбасса. Двое из них поедут в ЛНР помогать местному населению. 8 июля с 

ребятами встретился спикер Законодательного Собрания Забайкальского края Юрий Кон. Об этом 

сообщил корреспондент «Забайкальского рабочего». 

Как рассказал спикеру краевого парламента один из добровольцев – студент специальности 

«Техносферная безопасность» Забайкальского государственного университета Иван Бармин, в 

Ростове-на-Дону соберутся ребята со всей России, которые входят в состав отделений ВСКС. В 

Забайкалье сформировалась команда из пяти добровольцев — трёх студентов ЗабГУ и двух 

студентов Читинского политехнического колледжа, которые направятся в регион, где сейчас 

находятся граждане, прибывшие из ЛНР и ДНР. 

— У нас в отряде есть аттестованные спасатели – это я и Иван Сущих. Мы подписали 

договоры и можем выезжать в зону специальной операции на Украине. Поэтому мы на месяц 

отправимся в ЛНР, а остальные останутся в Ростове. Мы прошли обучение, имеем необходимые 

навыки — можем разбирать завалы или оказывать помощь пострадавшим. У нас есть все 

необходимые знания, поэтому в сложной ситуации мы не растеряемся, — уверен Иван Бармин. 

По его словам, ребята уже прошли серьезную закалку чрезвычайными ситуациями в 

Забайкалье — тушили пожары, оказывали помощь пострадавшим от наводнений. При этом он 

подчеркнул, что ребята из ВСКС других регионов России всегда откликались на бедствия, 

которые происходили в Забайкальском крае. Поэтому теперь и забайкальские спасатели не стали 

оставаться в стороне. 

— Наш корпус спасателей и создавался для того, чтобы помогать друзьями из разных 

регионов. Разумеется, страх и переживания присутствуют, но ведь кто-то должен выполнять эту 

работу. Так кто, если не мы? Я уже являюсь спасателем, поэтому для меня важно повышать 

профессиональный уровень, — добавил Иван Бармин. 

По словам ребят, их родители поддерживают решение сыновей, хотя и волнуются за них. 

Юрий Кон попросил добровольцев рассказать о проблемах корпуса спасателей, в решении 

которых он мог бы помочь. По словам ребят, сейчас в отряде состоят около 60 человек. Рабочий 

костяк, готовый ринуться туда, где происходит ЧС, — 30 человек. Корпус спасателей 

расширяется, и для тренировки не хватает имеющихся площадей, они хотели бы организовать 

просторный учебный полигон. Юрий Кон отметил, что нужно пойти навстречу добровольцам, 

и пообещал договориться с руководством ЗабГУ. 

— Я решил встретиться с молодыми спасателями, потому что мне было интересно, с каким 

настроением они отправляются в эту непростую поездку, что подвигло их к такому решению. Я 

рад, что на возглавляемом мною когда-то факультете строительства и экологии ЗабГУ появилась 

специальность «Техносферная безопасность». Радует, что ребята активно поступают на нее. 

Думаю, что эта по-настоящему мужская специальность будет востребованной. Конечно, тем, кто 

получает данную профессию, нужна практика. Потому я горжусь ребятами, которые не боятся 
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ехать туда, где трудно, где нужна помощь. Желаю им удачи, чтобы все у них получилось, и мы 

обязательно встретились вновь, когда через месяц они вернутся домой, — поделился Юрий Кон в 

беседе с журналистами краевых СМИ по итогам встречи. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/pyat-studentov-iz-zabajkalya-primut-uchastie-v-poiske-

artefaktov-vov-v-tverskoj-oblasti/                                                                                      7/07/2022 в 08:48 

Пять студентов из Забайкалья принимают участие в поисках артефактов ВОВ в 

Тверской области 

Пять студентов из Забайкалья с 4 июля принимают участие в поисковых работах на 

местах сражений Великой Отечественной войны в Тульской области. Они ищут военные 

артефакты. Об этом сообщается в Telegram-канале ЗабГУ. 

«Забайкальский государственный университет представляют студенты социологического 

факультета Дарья Шипицына, Валерия Кучина, Алексей Комогорцев, Андрей Сапачёв, а также 

учащаяся факультета строительства и экологии Дарья Аленина. Смена будет длиться 14 дней — 

до 17 июля. Базируется экспедиция в палаточном городке на базе военно-патриотического лагеря 

им. Ф. М. Охлопкова», — говорится в сообщении. 

Отмечается, что программа смены также включает реконструкции военных сражений лета 

1942 года, экскурсии в наиболее значимые мемориальные комплексы, музеи и к местам братских 

захоронений. 
 

«Забайкальский рабочий» №28 от 13 июля 2022 года 

«Валентина Григорьева: «Урок удается только тогда, когда ты зажигаешь» 

Статья о забайкальском педагоге Валентине Кузьминичне Григорьевой. Ветеран признается, 

что могла бы выбрать для себя техническое направление, как ее брат Владимир Лизункин – 

профессор ЗабГУ.  
 

«Читинское обозрение» №27 от 6 июля 2022 года 

«Кадры недели» 

Ученица многопрофильного лицея ЗабГУ Надежда Тихонова примет участие в экспедиции 

«Ледокол открытий» в Арктике. 
 

«Социология в Чите» 

Материал о востребованности социологии в столице Забайкалья. На вопрос о том, что ждут 

от профессии будущие социологи, отвечает студентка социологического факультета ЗабГУ 

Кристина Комогорцева. 
 

«Знакомьтесь: амперсанд» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации 

– доцент кафедры Елена Филинкова.  
 

«Читинское обозрение» №28 от 13 июля 2022 года 

«Короткой строкой» 

Новость о том, что регбистки ЗабГУ одержали первую победу на универсиаде 
 

«Кадры недели» 

Студенты ЗабГУ присоединились к проекту «Вахта памяти. Ржев – Дальний Восток» 
 

«Не лает, не кусает…» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации 

– доцент кафедры Елена Филинкова.  
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Рассылки по внешним СМИ: 
12 июля - «ЗабГУ в числе лучших вузов страны по уровню зарплат выпускников-

экономистов» (Новость) 

 

Работа студенческого медиацентра ЗабГУ: 
7 июля – вёрстка баннера «Новые специальности СПО» 

7 июля – вёрстка баннера «Общежития ЗабГУ» 

8 июля – съемка «Встреча добровольцев ВСКС с Юрием Коном» 

8 июля – вёрстка баннеров с выдающимися выпускниками 

10 июля – монтаж видео «Встреча добровольцев ВСКС с Юрием Коном» 

13 июля – вёрстка баннера Народной премии 

14 июля – вёрстка баннера Народной премии 

 


